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重点

济南PM2 . 5浓度超国标约两倍
四个监测子站近三年监测数据显示，年均浓度超北京上海

本报济南3月28日讯 (记者
刘红杰) 记者从济南市环保局获
悉，济南市四个监测子站近三年
的监测结果显示，济南的PM2 . 5年
均浓度是新国标的2 . 57倍-3 . 14
倍，超出北京30%-40%，与上海、
无锡等南方城市相比，济南PM2 . 5

浓度更高。
自2000年起，济南市已先后

建成16个空气质量监测子站，主
要开展常规污染物 ( SO 2 、NO、
NO2、PM10、CO、O3)的自动监测。

自2009年起在泉城广场、山东建
筑大学、蓝翔技校、跑马岭等四个
子站开展PM2 . 5的试点监测。

根据泉城广场等四个监测
子站近三年监测结果，济南市环
境空气中PM2 . 5年均浓度为90μg
/m3-110μg/m3，是新修订的《环
境空气质量标准》规定二级标准
限值(年均值35μg/m3)的2 . 57倍
-3 . 14倍，超出已发布监测数据
的北京年均浓度30%-40%；与已
发布监测数据的上海(60-70μg/

m3)、无锡(30-50μg/m3)等南方
城市相比，济南市PM2 . 5浓度更
高。

济南市是全国五个试点城市
(北京、上海、广州、重庆、济南)之
一，积极参与国家组织的“PM2 . 5自
动监测方法适用性比对测试试验”
研究工作。按照国家和省里要求，
济南市今年要使目前16个空气质
量监测子站具备PM2 . 5自动监测能
力，在市中心城区选择三个监测子
站具备能见度自动监测能力。预计

今年4月份开始PM2 . 5自动监测设备
采购，下半年完成设备调试并开展
PM2 . 5监测。

研究显示，济南市PM2 . 5主要
来源于燃煤尘、城市扬尘、机动
车尾气尘、硫酸盐和硝酸盐二次
粒子。济南市环保部门表示，将
以城市扬尘、工业废气、机动车
排气为重点，深入开展大气污染
治理，努力实现空气质量持续改
善，让“蓝天白云，繁星闪烁”的
天数明显增加。

目前国内有不少城市已经开
始公布PM2 . 5数据。除北京、广州等
城市外，长三角地区的主要城市均
开始公布监测数据，包括江苏苏
州、浙江杭州、宁波等城市。

根据新国标，PM2 . 5浓度年限
值为35微克/立方米，日限值为75

微克/立方米。 (综合)

尹女士在烟台买了一套

二手房。买房时，房产证上标

注的房屋面积是3749 . 17㎡。过

户时测面积，这个数据变成

了3489 . 75㎡。应买主尹女士

要求下，测绘公司再次测量，

结果却变成了3400 . 25㎡，房

子面积一下蒸发348 . 9 2㎡。

为何一处房子会出现3个不

同的面积？由于房产证没过

户，房屋一直没能租出去，谁

又来赔偿尹女士的损失？

两次测量后，房子面积缩水近350平
测绘公司称一部分是人防工程

↓起因

过户时房屋面积缩水

格相关阅读

不少城市

已公布PM2 . 5数据

尹女士提供的原房产证复印件
显示，烟台北马路的这栋建筑1-10
层含地下室建筑面积为3749.17㎡。

2006年3月份，尹女士在支付了
670万元的房款后，到烟台市房产交
易部门办理过户。按照要求房子需重
新测量才能办理过户，烟台市房产交
易中心下属的中泰测绘为这处房屋
测量。测量结果让尹女士大吃一惊，
面积缩水成了3489 . 75㎡。尹女士提
出再次测量。2006年4月17日，中泰测
绘再次测量，结果变成了3400.25㎡。

由于尹女士对房屋的面积不认
可，房产证一直没法过户，一直拖到
2010年6月份办了房产证，而且是按
照最后一次测量面积办的。

↓解释

负一层为人防工程

给尹女士测量房子的中泰测
绘2007年注销，当时的负责人，现
在是中立测绘负责人。

他告诉记者，2000年前，没有
专业的测绘机构，国家对登记说
明也不作要求，办理房产证时房
屋面积开发单位自行申报。这就
是初次测绘结果与原房产证不一
致的原因。

在尹女士对测量结果提出异
议后，当时中泰测绘的工作人员到
烟台市城建档案馆查阅了房子竣
工的平面图，发现这处房子的负一
层为人防工程。按照国家相关规
定，人防工程不予计算面积。“这就
是第二次结果又减少的原因。”

尹女士买下了这栋建筑的
1-10层和地下室。 本报记者
苑菲菲 摄

↓进展

多次起诉法院不立案

2010年，尹女士到芝罘区人
民法院，起诉烟台市住建局 (原
烟台市房产管理局。2011年1月
24日法院发了一个行政裁定书，
中止了此次诉讼。

从2011年6月一直到现在，尹
女士方面又多次向芝罘区人民法
院提出立案申请，但法院一直未
予立案。

“根据最高人民法院关于审
理房屋登记案件的有关司法解
释，像她这种情况应该先民事诉
讼，再行政诉讼。”对此，芝罘区
人民法院立案庭的工作人员解
释。

本报记者 苑菲菲
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